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事宜：關於立法會宋碧琪議員提出之書面質詢

就立法會2025年1月23日透過第084/E75/VII/GPAL/2025號公函轉來宋碧琪

議員於2025年1月10日提出，行政長官辦公室於2025年1月24日收到之書面質

詢，經徵詢招商投資促進局、保安部隊事務局及公共建設局之意見，本辦公室

現回覆如下：

就質詢第一點內容，關於青茂口岸商業元素的進展情況，招商投資促進局

表示，位於青茂口岸澳門邊檢大樓6樓的粵澳名優產品博覽中心（“名優匯”）

於2024年底正式開業，匯聚了“澳門製造”、“澳門品牌”、“代理葡語國

家”等本地企業產品，以及廣東名優產品，並引入了超市、餐飲、藥房、文創

品牌及直播電商基地等不同商業元素。在開業初期，招商投資促進局已攜手項

目營運方組織多個商協會人員實地參觀，探索引進更多具市場潛力的特色品

牌，助推“首發經濟”等新業態的發展。

此外，為提升“名優匯”的市場關注度，在2025年春節期間結合招商投資

促進局吉祥物“葡公鷹”舉辦了系列軟性宣傳活動。未來，“名優匯”將採取

“線上+線下”聯動推廣方式，進一步運用“網紅”直播、“達人探店”及活動

策劃等形式，與消費者增強互動，以便為居民和旅客帶來更加豐富多元的到訪

體驗，從而吸引更多客商支持和參與。

就質詢第二點內容，就研究優化港珠澳大橋澳門口岸商業配套事宜，保安

部隊事務局與“南光實業有限公司”（下稱“南光實業”）於2019年10月15日

簽署“港珠澳大橋澳門邊檢大樓商用空間管理及經營批給公證合同”，至2025

年5月31日屆滿。期間因受到新冠疫情影響，商用空間的營運幾乎停擺，“南光

實業”於2023年9月25日提出申請，並於2024年3月1日獲時任行政長官批准以協

議方式解除港珠澳大橋澳門邊檢大樓商用空間管理及經營批給。保安部隊事務

局隨後接管港珠澳大橋口岸商用空間，經聽取各方意見後，於2024年上半年開

展公開競投程序，惟至2024年11月25日截標沒有收到任何標書，2025年1月2日

獲行政長官批准取消該公開競投程序。
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保安部隊事務局現正為重啟公開競投程序進行前期準備工作，研究重新規

劃港珠澳大橋口岸的商用空間，透過更靈活的經營條件，更能激活大樓整體發

展潛力的措施，包括回報金比率、協調交通部門優化口岸公共交通，以及引進

多元商品等，冀能吸引更多有意競投的商企參與口岸商場的經營及管理。

就質詢第三點內容，關於路氹蓮花路綜合性大樓內的商業配套計劃，公共

建設局表示，路氹蓮花路綜合性大樓局部裙樓工程已完成，作為輕軌氹仔線及

橫琴線“蓮花站”站内的轉乘接駁平台，方便乘客轉乘，及後會對項目的發展

模式作進一步深化，以滿足社會不同需要。

至於橫琴口岸大樓3至5樓為內地管轄範圍，該區域的商業設施規劃屬於內

地相關部門的權限。

保安司司長辦公室代主任曾翔
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